
 

岡山ＤＷＡＴ通信〔R6 年能登半島震災〕 Vol.1／2024.1.12 

 

 ＤＷＡＴ派遣要請までの経過  

 能登半島では、救助活動優先で、他の支援がなかなか進められない状況です。 

 災害福祉支援ネットワーク中央センター※（全社協）が石川県にアプローチし、ＤＷＡＴ派遣要請を

全国の都道府県に実施する流れとなり、石川県から岡山県へＤＷＡＴ派遣要請がされました。（1/8 時点） 

 岡山県社協は岡山県から岡山ＤＷＡＴの事務局等の業務を受託しており、また派遣に関する協定を締

結しておりましたので、岡山県と連携し派遣チーム員の募集開始となりました。 

 また、ＤＷＡＴ活動の経験がある静岡県や京都府、岡山県のＤＷＡＴには早めに入ってもらい、未経

験の都道府県ＤＷＡＴと一緒に活動する編成を予定されています。岡山県は福井県とのチーム編成予定。 

※災害福祉支援ネットワーク中央センター https://e-nursingcare.com/guide/news/news-6586/ 

 

 ＤＷＡＴ活動の方向性  

 石川県厚生政策課、中央センター、アドバイザー、静岡ＤＷＡＴ、京都府ＤＷＡＴ等により、ＤＷＡ

Ｔ活動に向けた調整や今後の進め方等、以下について検討されました。 

①1.5 次避難所（被災地外の一時的な避難施設）、2 次避難所（被災者の避難先として、ホテルや旅館 

などを活用）の開設・運営⇒金沢市内に一か所設置。輪島市、珠洲市内避難所から要配慮者を移送 

  1.5 次避難所 https://www.pref.ishikawa.lg.jp/syoko/saigai/iichijiteki-hinanshisetsu.html 

  2 次避難所 https://www.asahi.com/articles/ASS1B3TBWS1BUTFK003.html 

②一般避難所等状況の現状把握、スクリーニング、アセスメント避難所での要配慮者の状況確認、福 

祉支援の見立て等⇒七尾市内から開始。  岡山 DWAT は現状②を担当 

 

 なぜ、七尾市？  

 珠洲市や輪島市等の被害が甚大ではありますが、ＤＷＡＴが避難所支援に入れる状況ではないと判断

し、七尾市や志賀町から進めていこうとなっています。（今後は、珠洲市や輪島市等へも拡大予定） 

 

 派遣されたチーム員はどのような活動をするの？  

 各避難所は保健師が巡回や常駐し対応され、要配慮者等の状況をある程度把握されています。 

1/10 から、ＤＷＡＴ員と保健師等がチーム（現在２チーム）になって、各避難所を回り、常駐保健師

や避難所管理者から要配慮者等の状況を聞き把握するとともに、福祉の視点から、支援の緊急性の判断

や、今後の支援の見立て、個別のアセスメント、支援のつなぎ等を行います。 

 ＤＷＡＴ活動が始まった現在は、1 日に複数か所の避難所を回る「巡回型」でアセスメントを行ってい

ると聞いています。 

 今後は、状況に応じて、また保健師さん等の意見や要望を聞きながら、必要な避難所には、ＤＷＡＴ

が滞在（常駐）する場合と巡回型を併用していくなどのことも想定されています。 

今後、被災地の状況は刻々と変わり、それに応じてＤＷＡＴの支援体制や活動等も変更されますので、

臨機応変な対応をお願いいたします。 

 



 

岡山県社会福祉協議会 Facebook インスタグラムに掲載 

Facebook https://www.facebook.com/fukushiokayama/ 

Instagram https://www.instagram.com/okayamakenshakyo/ 

 

【岡山ＤＷＡＴ第１クール、石川県に向けて出発しました】 

 

こんにちは。経営支援班です。 

この度、石川県からの派遣要請を受け、岡山ＤＷＡＴも石川県七尾市内の一般避難所等における福祉

支援活動のため、チーム員を派遣することが決定しました。 

岡山ＤＷＡＴは、本日（1 月 10 日）から５日間を 1 クールとして 11 クールの派遣を行なうこととしてお

ります。 

本日、チーム員の重實 剛さんが第１クールとして岡山を出発されました。 

現地では他県のＤＷＡＴや、医療・保健チームと連携しながら避難所で福祉的な支援を必要とされる

方のサポートを行います。 

写真は、出発式とお見送りの際の様子です。お見送りには岡山県社会福祉法人経営者協議会の赤畠会

長も駆けつけてくださいました。 

本震災により被災された方々が、一日でも早く安心した生活を取り戻すことができるよう、チーム員

の皆さんとともに力を合わせて参ります。 

-------------------------------------------------------------------------------------------- 

第 4クールからの募集に応募多数！派遣チーム員決定！ 

 

1/9の夜にＤＷＡＴ派遣チーム員募集要項をチーム員に周知し、1/11までの締切と短い期間でしたが、

38 名の応募がありました！複数のクールで可能で出してくださる方も多数おられ、調整する事務局とし

ては、大変助かりました。ありがとうございます。 

しかし、残念なことに、今回派遣が決定されなかった方もおられ、大変申し訳なく思っております。 

事務局では、ＤＷＡＴチーム員の派遣は 1 月末では終了しないと思っておりますので、今後もご協力

いただく場面はあるのではと思います。その際も、引き続きよろしくお願いいたします。 


